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Gemeinde Zeuthen
Niederschrift

Sitzung des Hauptausschusses der Gemeinde Zeuthen

Sitzungstermin: Donnerstag, 27.01.2022

Ort: Videoübertragung im Mehrzweckraum des Sport- und Kulturzentrums, 
Schulstraße 4, 15738 Zeuthen

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 21:35 Uhr

Anwesenheit
Bürgermeister
Herr  Sven Herzberger - Bürgermeister entschuldigt
Gemeindevertreter
Herr  Karl Uwe Fuchs - FDP
Herr  Jonas Reif - B'90/Grüne bis 19:45 Uhr Vertr. Fr. Darmer, danach 

Gast
Frau Dr. Anika Darmer - B'90/Grüne ab 19:45 Uhr
Herr  Dieter Karczewski - BfZ
Herr  Klaus-Dieter Kubick - BfZ bis 20:35 Uhr
Herr  Philipp Martens - DIE LINKE
Frau  Nadine Selch - CDU
Frau  Christine Wehle - SPD/ChW
Herr  Heiko Witte - SPD/ChW
Baum- und Naturschutzbeirat
Herr  Uwe Bruns - B'90/Grüne entschuldigt
Seniorenbeirat
Herr  Wolfgang Laute - nicht anwesend
Verwaltung
Herr  Richard Schulz - 
Frau  Regina Schulze - 
Herr  Henry Schünecke - 
Frau  Ramona Silberborth - 
Frau  Bärbel Skribelka - 
Rechnungsprüfungsamt
Frau  Annett Nowatzki - 
Protokoll
Frau  Astrid Bolze - 
Gäste
Frau  Gabriele Figge - CDU
Herr  Michael Wolter - CDU
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Niederschrift

öffentlicher Teil:
1 . Eröffnung und Bestätigung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung und Feststellung der 

Beschlussfähigkeit sowie Bestätigung der Tagesordnung

Der Vorsitzende Herr Karl Uwe Fuchs eröffnet die Sitzung und stellt die Ordnungsmäßigkeit der La-
dung und die Beschlussfähigkeit fest. Zu Beginn der Sitzung sind 8 Mitglieder anwesend.

Bestätigung der Tagesordnung:

Herr Fuchs informiert über folgende Anträge zu Änderungen/Ergänzungen der Tagesordnung:

 TOP 4.1 – Ersatzbeschaffung Server und Storagesystem wird von der Verwaltung aufgrund § 
4 Punkt 2 der Geschäftsordnung in den nichtöffentlichen Teil (neu TOP 12) verschoben.

 Zusätzliche Aufnahme als neuen nichtöffentlichen TOP 13 „Lieferung HLF 20 nach DIN 14530 
Teil 27“ – IV-006/2022 als Antrag der Verwaltung

 Zusätzliche Aufnahme als neuen nichtöffentlichen TOP 14 „Vertragliche Gestaltung evangeli-
sche Schulstiftung“ als Antrag der Fraktion B‘90/Grüne

Abstimmungsergebnis geänderte TO:
Mitglieder anwesend ja nein enthalten ausgeschlossen*)

9 8 8 0 0 0
*) Verfahrensvermerk: Ausschluss von der Beratung und Abstimmung aufgrund des § 22 BbgKVerf 

2 . Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift der letzten öffentlichen Sitzung am 
11.11.2021

Frau Wehle hat folgende Einwände zur Niederschrift:

 Zu TOP 2 gab es keine Einwände - der Textbaustein „Abstimmungsergebnis“ ist zu entfernen
 Zu TOP 5.5 wurde abgestimmt – es fehlt das Abstimmungsergebnis
 Zu TOP 8 erster Satz ist die von ihr gegebene Begründung für die Bitte um Verlängerung der 

Einreichungszeit nach dem ersten Teilsatz wie folgt zu ergänzen: „da die Information für die 
Bürgerinnen und Bürger nicht rechtzeitig auf der Startseite der Homepage der Gemeinde 
Zeuthen veröffentlicht worden ist,“.

Es folgt die Abstimmung über die vorgenannten Änderungen mit Ausnahme der Einwände zu TOP 
5.5. Hier erfolgt eine Prüfung anhand der Aufzeichnung der Sitzung und die Vorlage der entsprechend 
korrigierten Niederschrift in der nächsten Sitzung des Hauptausschusses. 
 
Abstimmungsergebnis geänderte NS (außer für TOP 5.5):

Mitglieder anwesend ja nein enthalten ausgeschlossen*)

9 8 8 0 0 0
*) Verfahrensvermerk: Ausschluss von der Beratung und Abstimmung aufgrund des § 22 BbgKVerf 

3 . Einwohnerfragestunde
Keine Einwohnerfragen
 
4 . Beschlussvorlagen für den Hauptausschuss
5 . Vorbereitung der Gemeindevertretersitzung
5.1 . Beschluss der Haushaltssatzung der Gemeinde Zeuthen für das Haushaltsjahr 2022

Vorlage: BV-075/2021
Frau Silberborth erläutert die Beschlussvorlage.

Herr Reif informiert über das Ergebnis einer Diskussion im Umweltausschuss zur Reduzierung der 
einzustellenden Mittel für Waldumbaumaßnahmen für den Haushalt 2022. Dem Vorschlag der Verwal-
tung wird gefolgt, für das Haushaltsjahr 2022 nur 10.000 € für Waldumbaumaßnahmen in den Haus-
halt einzustellen.
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Die Mitglieder diskutieren das Einstellen von Haushaltsmitteln in Höhe von 20.000 € für einen mögli-
chen Brunnenbau „Am Kienpfuhl“. Diese sollen für den Ergebnishaushalt geplant werden.

Herr Witte bittet die Verwaltung, in Bezug auf die im Haushalt 2022 nicht berücksichtigten Veranstal-
tungen „Fischerfest“ und „Weihnachtsmarkt“, entsprechende Kosten bzw. die Mechanismen für die 
Ausschreibungen vorzunehmen, „um ein Leben nach der Pandemie zu ermöglichen“.

Herr Witte und Frau Wehle bitten die Verwaltung, für die kommende GVT-Sitzung die Zinsprognose zu 
prüfen (Ist eine vorgezogene Kreditaufnahme günstiger und möglich?). Frau Silberborth sichert die 
Prüfung zu.
5.2 . Absprache zu potenziellen Themen der Gemeindevertretung
Herr Witte informiert über den Antrag der Fraktion SPD/ChW zur kommenden GVT „Bürgerbeteiligung 
Zeuthener Winkel“ – BV-005/2022.
 
6 . Kontrolle zur Umsetzung der Beschlüsse der Gemeindevertretung
Kein Diskussionsbedarf.
 
6.1 . Informationen zur Umsetzung des Beschlusses Nr. BV-076/2020 - Digitalisierung der 

Verwaltung
Frau Skribelka informiert über den Sachstand wie folgt:

 Ersatzbeschaffung des Server- und Storagesystems der Gemeindeverwaltung Zeuthen
 Teilnahme an der Regionalveranstaltung des Städte- und Gemeindebundes Brandenburg 

und des Zweckverbandes Digitale Kommunen Brandenburg (Dikom) zur OZG-Umsetzung 
und IT-Sicherheit am 09.12.2021. 

 Angestrebt wird ein Anschluss an den Bürger- und Unternehmerservice Brandenburg (BUS-
BB). Die dafür erforderlichen zeitlichen und organisatorischen Schritte sind im ersten Quartal 
2022 von der Verwaltung vorzubereiten. 

Information  zu WLAN Gesamtschule
 Ausführung der Arbeiten zur WLAN-Verkabelung in KW5


19:45 Uhr: Frau Dr. Darmer ist anwesend. Herr Reif bleibt als Gast anwesend.

7 . Sachstand zur Standortentscheidung für eine Grundschule
Frau Schulze informiert über den aktuellen Stand zur Standortentscheidung. 

 Vorschläge/Anregungen/Ergänzungen wurden von den Mitgliedern der GVT und des Baum- 
und Naturschutzbeirat bis zum 06.01.2022 eingereicht.

 Zuarbeiten werden von beauftragten Planungsbüros bewertet und ggf. eingearbeitet
 Zusammenführung (Finalisierung der Bewertungsmatrix) am 01.02.2022 und anschließende 

Beratung der Bewertungsmatrix im März 2022 in den Fachausschüssen
 Beschlussvorschlag Standortentscheidung zur GVT am 05.04.2022 geplant

Herr Fuchs schlägt vor, Vertreter der evangelischen Schulstiftung in den nichtöffentlichen Teil der GVT 
am 15.02.2022 einzuladen. Der Vorsitzende der GVT Herr Martens stimmt dem Vorschlag zu.

Die Mitglieder sind einstimmig der Meinung, dass der Zeitplan beschleunigt werden muss und einigen 
sich auf folgende Beratungsfolge:

 01.02.2022 – Finalisierung der Bewertungsmatrix verwaltungsintern
 01.02.2022 – Information dazu im erweiterten Ortsentwicklungsausschuss unter „Sonstiges“
 08.02.2022 – Beratung im SBKA (Diskussion und Einigung über Bewertungsmatrix)
 10.02.2022 – zusätzlicher Umweltausschuss
 15.02.2022 – GVT (Beschluss Bewertungsmatrix und Beschluss Schulstandort oder 
 24.02.2022 – opt. Sonder-GVT Beschluss Schulstandort 

Vertreter der evangelischen Schulstiftung werden zum nicht öffentlichen Teil der GVT am 15.02.2022 
eingeladen.
8 . Sachstand Ausschreibung Siegertplatz
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Herr Schünecke informiert über den Sachstand wie folgt:

 Juli/August 2021 Ausschreibung als zweistufiges Verfahren
 Veröffentlichung auf Homepage der Gemeinde und in Fachzeitschrift „Allgemeine Hotel- und 

Gastronomiezeitung“
 Abschluss einer Vertraulichkeitsvereinbarung mit Interessenten als ersten Schritt
 Als 2. Schritt wurden weitere Unterlagen zur Verfügung gestellt (Ausschreibungstext, Baube-

schreibung, vollständige Baugenehmigung, Mietvertrag).
 Mitte September 2021 als Frist für die Einreichung der Bewerbungsunterlagen
 Ergebnis: eine Bewerbung, die jedoch nicht vollständig die geforderten Bedingungen erfüllte
 Da keine formale Ausschreibung, Verlängerung der Bewerbungsfrist
 Bekundung von 16 Personen/Interessenten für dieses Objekt, davon Unterzeichnung der Ver-

traulichkeitsvereinbarung und Abruf der kompletten Ausschreibungsunterlagen von 12 Inter-
essenten 

 Intensive Gespräche mit zwei Bewerbern, von zwei weiteren noch keine finale Rückmeldung, 
ob eine Bewerbung abgegeben wird

 Aktuell liegt der Verwaltung nur ein eingereichtes Nutzungskonzept vor
 Entscheidung ist für die GVT im Februar 2022 geplant

 Pavillon wurde zwischenzeitlich errichtet
 Errichtung der noch fehlenden Außenanlagen (Stellplätze) witterungsbedingt im 1. Quartal 

2022.

In der Sitzung der Gemeindevertretung am 15.02.2022 soll zur Betreibung des Gastropavillons eine 
Entscheidung herbeigeführt werden.
 
9 . Koordinierung der Ausschussarbeit
Keine weiteren Themen
 
10 . Sonstiges
Zur Frage von Frau Selch nach der Strategie der Verwaltung für die kommenden Wochen, in Bezug 
auf die Auswirkungen der aktuellen Coronasituation in den Kindertageseinrichtungen und im Hort, und 
ob es Möglichkeiten für eine Notbetreuung gibt, wenn Gruppen geschlossen werden müssen, nimmt 
Frau Schulze Stellung. Eine Notbetreuung ist aktuell von der Landesregierung nicht vorgesehen und 
widerspricht den geltenden Rahmenhygieneplänen und deren Ergänzungen (Gruppen dürfen nicht 
gemischt werden). Sie informiert darüber, dass ab Montag die drei Krippengruppen der „Waldgeister“ 
wieder geöffnet werden. Die Vorschulgruppe der „Kita Kinderkiste“ muss ab 28.01.2022 aufgrund des 
Erziehermangels für eine Woche geschlossen werden.

Frau Selch bittet die Verwaltung, für die kommende Sitzung des SBKA zu prüfen, ob es bei der Not-
wendigkeit weiterer Gruppenschließungen Möglichkeiten zur Entlastung der Eltern gibt, die trotz der 
vorübergehenden Schließungen zur Zahlung der vollen Elternbeiträge verpflichtet sind.

Eine mögliche Verfahrensweise wird im kommenden SBKA diskutiert.

Der Vorschlag von Frau Selch, als Dankeschön allen Mitarbeitern und Mitarbeiterinnen der Kinderta-
gesstätten und dem Hort einen großen Obstkorb zu schenken, wird von allen Mitgliedern und der 
Verwaltung befürwortet. Frau Selch wird die Obstkörbe organisieren, die Kosten übernehmen die 
Fraktionen und die Verwaltung gemeinsam.

20:30 Uhr: Kurze Pause, Herr Kubick verlässt die Sitzung.
 

Astrid BolzeKarl Uwe Fuchs
Ausschussvorsitz Schriftführung


	Anwesenheit
	Niederschrift

